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En 2006 no se aplicaron mil 600 mdp para el agro 
 
El estado de México presenta un atraso en el gasto de recursos destinados al campo originado por la 
burocracia de las dependencias federales, aseguran diputados federales de las comisiones de desarrollo Rural 
y Agricultura y ganadería. En un encuentro de Comisiones Unidas por el Campo que la LX Legislatura 
federal llevó a cabo en Metepec, diputados del PRI y del PRD evidenciaron que el estado de México se 
encuentra empantanado en la distribución de los recursos destinados al campo, principalmente por cuestiones 
de trámites burocráticos y muchos requisitos para los productores. El priísta Horacio Padilla Gutiérrez, 
diputado por Jalisco, expuso que en reuniones unidas por el campo mexicano se ha llegado a la conclusión de 
que el año pasado, en todo el país, un total de mil 600 millones de pesos destinados para el agro no se 
aplicaron, y aunque no supo explicar cuanto estaba destinado para el estado de México, si indicó que este 
tiene un atraso muy marcado en el campo, en comparación con otros estados. Este atraso lo atribuyó el priista 
a “un problema en las áreas operadoras”, como la delegación de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), y la gerencia del Fideicomiso de Riesgo Compartido 
(FIRCO), a quienes les corresponde operar en el estado estos recursos. Padilla Gutiérrez, que es presidente de 
la Comisión de Agricultura y Ganadería, aseguró que este retraso afecta principalmente a los programas 
relacionados con el Maíz, pues el estado de México es “maicero” y, además, con un ciclo agrícola que se 
adelanta en las zonas frías. Por ello, dijo, es necesario poner “a tono” todas las dependencias y energías, para 
recuperar el terreno y que las cosas “salgan perfectamente bien”. El diputado perredista y presidente de la 
Comisión de Desarrollo Rural, Carlos Ernesto Navarro López, informó que este subejercicio de mil 600 
millones de pesos a nivel nacional se presenta a medio año de trabajo del año fiscal, pero advirtió que de no 
ejercerse a tiempo, puede suceder lo que en 2006, cuando sobraron cerca de cuatro millones de recursos para 
el campo, por no haber sido aplicados a tiempo. Reiteró lo expresado por el priista Padilla Gutiérrez, y agregó 
que los diputados están demandando de las instancias federales un compromiso mayor con el campo 
mexicano, pues las reglas de operación de los programas las hace el ejecutivo federal, y específicamente, cada 
dependencia encargada de administrarlos, en este caso SAGARPA. Dijo que con las actuales reglas se 
obstaculiza el acceso a los recursos al “inundar de requisitos y elaborar una tramitología inmensa” en los 
programas para el campo, por lo que provocan desánimo en los productores y “de nada sirve el presupuesto 
aprobado”. Por último el gobernador Enrique Peña Nieto, quien asistió al cierre de la reunión, se mostró de 
acuerdo con los diputados federales y sentenció que manipular los recursos destinados para el campo, sobre 
todo para fines electorales, era una burla para la gente que vive del campo y que necesita acceder a esos 
recursos. 
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